

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Arranca PJ con 50% de 'improvisados'. **El Universal:** En 10 años, 6 de Pemex detenidos por huachicol. **La Jornada:** Solidaridad laboral enciende más de mil protestas en EU. **Excélsior:** Suprema Corte abre nueva etapa judicial. **El Heraldo de México:** Se instala el nuevo poder judicial. **Milenio Diario:** Diálogo con Trump y menor pobreza, logros principales de Claudia. **El Financiero:** Banxico revisa al alza previsión de crecimiento para 2025 y 2026. **El Economista:** Gobierno federal redujo el gasto en 3.8% anual entre enero y julio. **El Sol de México:** Diputados rechazan propuestas panistas. **24 Horas:** Jaloneo en Diputados tensa primer Informe. **Reporte Índigo:** Respaldo unánime.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Azotan lluvias al sur de CDMX. **El Universal Cd.:** Tormenta Afecta al Sur de la CDMX. **La Jornada Cd.:** Acotan facultades a la presidencia del Tribunal Superior de Justicia. **Excélsior Cd.:** Ambulantaje invade el Centro Histórico. **El Heraldo de México Cd.:** Fortalecen oportunidades de trabajo. **Milenio Diario Cd.:** El PRI no asistirá a la investidura de la Corte. **El Financiero Cd.:** Se entrampan en la Cámara de Diputados. **El Sol de México Cd.:** Avalan modificar la Reforma Judicial. **24 Horas Cd.:** Instan a reforzar medidas por el regreso a clases. **La Crónica de Hoy Cd.:** La capital registra un hundimiento cada tres días desde 2019. **Reporte Índigo Cd.:** Rezago a cuestras. **Eje Central Cd.:** 15 mil policías vigilarán el regreso a clases en CDMX..

TARJETA INFORMATIVA

IECM

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** anunció la realización del Concurso de Reconocimiento de Proyectos Ganadores Novedosos 2025, cuyo objetivo es promover la cultura democrática y difundir ideas innovadoras que contribuyan al mejoramiento de la calidad de vida y al fortalecimiento de los vínculos sociales en la capital del país. Durante su Octava Sesión Ordinaria, el **Consejo General** del **IECM** aprobó el acuerdo para la organización de este concurso. El documento establece que los diez proyectos que resulten reconocidos pasarán a integrar el Banco de Buenas Prácticas sobre proyectos de Presupuesto Participativo en la Ciudad de México. [La Crónica de Hoy](#), [24 Horas](#), [Reporte Índigo](#), [La Prensa](#), [Eje Central](#), [Basta](#), [El Heraldo de México \(sitio\)](#), [La Prensa \(Sitio\)](#), [Lado MX \(sitio\)](#), [Amexi CDMX \(Sitio\)](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [Publimetro \(sitio\)](#), [Agencia Global de Información AGI \(sitio\)](#)

El Congreso de la Ciudad de México aprobó en lo general y en lo particular la propuesta de reforma a la Ley Orgánica del Poder Judicial, la cual plantea, entre otras cosas, la extinción del Consejo de la Judicatura local y que la presidencia del Tribunal de Justicia capitalino sea renovada cada tres años. El proceso ocurre después de que el **Instituto Electoral capitalino** entregó constancias de mayoría a las personas electas el 1 de junio. En total se

eligieron 137 cargos: cinco integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial, 34 magistraturas y 98 juzgados en distintas materias. [La Razón de México](#), [La Razón On line \(Sitio\)](#)

La diputada local Xóchitl Bravo, dirigente de la bancada de Morena en el Congreso de la Ciudad de México, señaló que se instalará una mesa de trabajo con el **Instituto Electoral y el Gobierno capitalino** para modificar el proceso de elección del Poder Judicial rumbo a 2027, tras identificar varios problemas en la reciente jornada electoral. Uno de los principales inconvenientes, indicó Bravo, fue la falta de aspirantes suficientes en algunas materias, lo que obligó a declarar desierto ciertos cargos desde la convocatoria inicial. [La Razón de México](#)

La reforma electoral que impulsa la 4T en México plantea, entre otras cosas de enorme trascendencia, la desaparición de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLEs). Es decir, las instituciones "autónomas" encargadas de organizar las elecciones locales en cada estado del país. Lo que aquí hace muchos, muchos años fue la Comisión Estatal Electoral y hoy se conoce como el Instituto Electoral del Estado, el IEE. Ya van varias veces que la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, al hablar del tema, propone evaluar la permanencia de estos institutos. La **consejera presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México, Patricia Avendaño Durán**, advirtió que la desaparición de los órganos electorales locales implicaría una sobrecarga de funciones que no necesariamente derive en mayor eficiencia sino en una atrofia de los resultados. [Puebla Online PUE \(sitio\)](#), [Crónica de Puebla \(sitio\)](#)

El Congreso de la Ciudad de México acotó facultades a la presidencia del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) -a cargo de Rafael Guerra Álvarez y las otorgó al Órgano de Administración Judicial, que controlará diversos nombramientos en el Poder Judicial local. Si bien la propuesta era nombrar a Sara Alicia Alvarado Avendaño -quien colaboró con la diputada Martha Ávila en el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**- integrante de dicho órgano, el acuerdo no se discutió ante el pleno por desacuerdos políticos entre Morena y el Partido Verde Ecologista de México, indicaron fuentes, que señalaron que la designación debe realizarse esta misma semana. [La Jornada](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

Tribunales juzgados inician hoy la nueva época del Poder Judicial Federal (PJF) con un rezago histórico de asuntos pendientes de resolver. Al cierre de julio, los 936 órganos jurisdiccionales federales tenían 552 mil 800 expedientes en existencia, 25 por ciento más que al final de julio de 2024, previo al paro de labores de dos meses en protesta por la reforma judicial. [Reforma](#)

Con la entrega de constancias de mayoría en cumplimiento sentencias dictadas por Tribunal Electoral (TEPJF), el INE dio por concluida la organización de la elección judicial 2024-2025. La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, declaró formalmente finalizadas las actividades del proceso electoral extraordinario de diversos cargos del Poder Judicial de la Federación. Dijo que con su actuación cumplieron con la Constitución. [Reforma](#)

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) tendrá un nuevo rostro, a partir de hoy, el que le dio la reforma judicial de 2024 y que significa un cambio de fondo, no sólo en su estructura sino también en sus reglas de operación, la principal, la elección por voto popular de ministros y ministras. Hasta antes de la reforma de 2024, había 11 ministras y ministros designados por los tres poderes de la Unión su presidencia, de cuatro años, se decidía por votación de los ministros integrantes del pleno. Ahora ya sólo habrá nueve ministras y ministros y la elección

judicial no sólo permitirá elegirlos por voto popular, también sirve para definir quién presidirá la SCJN, e incluso, quién sustituirá a un ministro o ministra en ausencia definitiva. [El Financiero](#)

Felipe Fuentes Barrera escribió: El pasado martes, se reabrió un debate en la Sala Superior al analizar la nulidad de la elección del Tribunal de Disciplina del Poder Judicial de la Federación. En el centro de la polémica resurgió la acusación de una supuesta distribución estratégica de "acordeones". Para algunos, esta hipótesis estaba demostrada y, aseguran, habría viciado el resultado electoral, replicando así lo alegado en la elección de las y los Ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). [El Heraldo de México](#)

365 Días publica: Lenia Batres dijo ayer que el gran desafío a partir de hoy será mostrar que se pueden "cambiar instituciones atrofiadas, productoras de injusticias". Pura alabanza propia para presumir que llegó la hora de la nueva Suprema Corte, de "los primeros ministros que hemos pasado por las urnas". Debe creer que repetir esas expresiones instalará su relato en la memoria colectiva. No está por demás, pues, repetir que ese relato no resiste el menor análisis. Ella y una mayoría de los 8 mil ministros, magistrados y jueces que asumirán hoy lo harán gracias al atropello de la maquinaria oficial, quizá nunca más ostensible. Gracias al operativo de los acordeones. Hay múltiples pruebas documentales, contratos, cheques, videos de brigadistas y acarreos. [Excélsior](#)

REFORMA ELECTORAL

Ante los problemas generados en las últimas elecciones o que están considerados como focos rojos, siete de los once consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) delinearon algunos de los temas que deben incluirse en la reforma electoral. En la lista están diferir la elección judicial del 2027, un nuevo modelo de comunicación política -ante las trampas de los partidos para adelantar campañas-- y reforzar la fiscalización para frenar la entrada de dinero en efectivo ilícito. También consideran cambiar la fórmula para reducir el financiamiento público a partidos, garantizar la autonomía y presupuesto al INE, obligar a otras autoridades a proporcionar información al organismo, el resguardo del Padrón Electoral y revisar la colaboración entre autoridades electorales y fiscales especializadas en delitos electorales. [Reforma](#)

En la renovación del Poder Judicial, la Sala Superior del Tribunal Electoral de Poder Judicial de la Federación (TEPJF) entrará la presidencia del máximo órgano electoral. La Reforma Electoral indica que la presidencia le corresponde al magistrado o en este caso los dos ganadores en las elecciones fueron Claudia Valle Aguilascho y Gilberto de Guzmán Bátiz García. [El Heraldo de México](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) y las presidencias de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLES) se reunieron para comenzar a defender a estos organismos, ante una probable propuesta para su desaparición. En la reunión de coordinación entre el INE y las presidencias de los OPLEs se acordó organizar foros estatales con participación del INE y los OPLES. Estos espacios servirán para documentar argumentos y tener insumos técnicos para nutrir la discusión ante la Comisión Presidencial de Reforma Electoral y mostrar la solidez operativa del Sistema Nacional de Elecciones. [El Heraldo de México](#)

México SA publica: Afirma la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, que la reforma electoral que promueve la presidenta Claudia Sheinbaum es una "necesidad histórica para dejar atrás el viejo orden". Bien, pero

lo expresa rodeada de mafiosos del "viejo orden", como Ricardo Monreal, Pedro Haces, Sergio Gutiérrez Luna y algunos más... De plano, no tienen vergüenza: los integrantes del cleptocrático cártel de la toga no pueden negar su origen, lo traen en la sangre: se robaron todos los objetos de valor que encontraron a su salida de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Entonces, qué bueno que se vayan allá, muy lejos. [La Jornada](#)

Cecilia Soto escribió: Todavía hay muchos ciudadanos sentados observando desde la barrera, o peor, con la fantasía de que si no intervienen, no sufrirán las consecuencias de la política. Enlisto aquí algunos de los pretextos más socorridos para no participar: Primero: "Son siempre los mismos", "las mismas caras". Es verdad que el núcleo, primero, de las iniciativas políticas más relevantes la demanda de una reforma electoral por consenso- comienzan con figuras políticas de larga experiencia. No podía ser de otra forma: alguna utilidad tiene que tener las cicatrices, moretones, golpes, cárcel, exilio, experiencias en buenas malas reformas recogidas en el largo camino por lograr respirar en libertad en este México nuestro. La respuesta a este argumento es sencilla: si quieres caras nuevas, suma la tuya a la batalla por un México democrático. [Excélsior](#)

INE

Tras ser exonerado por el Instituto Nacional Electoral (INE) por la difusión de videos en los que se le observa recibiendo dinero en efectivo, Pío López Obrador, hermano del expresidente Andrés Manuel López Obrador, exigió justicia ante lo que consideró "un vil montaje mediático" que le causó un daño emocional. En su reaparición en redes sociales, Pío López Obrador afirmó que por la "descontextualización maliciosa" de los videos difundidos en agosto de 2020 por Carlos Loret de Mola en su noticiario en LatinUS se vulneró su honorabilidad, dignidad e integridad. [El Universal](#)

El Consejo General del INE rechazó la propuesta que recibieron de parte de las áreas técnicas y a petición de la consejera presidenta Guadalupe Taddei para designar como jueza, de manera directa y sin una sentencia de por medio del Tribunal Electoral, a Nallely Vianey Paredes Suárez, secretaria de la ministra Lenia Batres y ex abogada de las mañaneras del ex presidente Andrés Manuel López Obrador. El INE sesionó ayer para acatar las últimas sentencias del Tribunal Electoral y entregar las constancias de mayoría a las personas juzgadoras que se les ordenó tras haber ganado diferentes impugnaciones. [Milenio Diario](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) llevó a cabo los comicios extraordinarios de Pantelhó, Chiapas, en los que Redes Sociales Progresistas (RSP) dejó atrás a Morena. Las 28 casillas instaladas concluyeron sus actividades sin incidentes luego de que este proceso había sido suspendido por hechos de violencia el año pasado. [Milenio Diario](#), [La Jornada](#)

Confidencial publica: Pío López Obrador, hermano del expresidente AMLO, emitió ayer un comunicado en el que informa sobre la exoneración a su favor, tras una "exhaustiva investigación" de la FGR y el INE, en la que no se acreditó haber recibido dinero y destinarlo al movimiento de la '4T'. Pío aseguró de manera tajante que no es un corrupto, pero además advirtió que el daño "emocional, biológico, social y moral" que se le ha causado a él y su familia no se subsana con una disculpa pública, por lo que confió en que las autoridades competentes le "harán justicia". El viejo truco de la victimización. [El Financiero](#)

Tiros libres publica: No bastó con que el INE le diera carpetazo a la investigación por los sobres de dinero. Pío López Obrador salió sonriente en video para celebrarlo, acusando montaje y manipulación de pruebas. La política mexicana siempre ha sabido digerir la impunidad, pero pocos la presumen en redes como si fuera trofeo. Los videos donde se le ve recibiendo efectivo de David León ya habían sido enterrados por la FGR en 2022. Ahora, el árbitro electoral refrenda la absolución. Y Pío, en lugar de guardar silencio, presume "honorabilidad". [Ovaciones](#)

CONGRESO LOCAL

Con el rechazo a todas las propuestas de modificación y reservas que planteó la Oposición, el Congreso capitalino aprobó el dictamen de reforma a la Ley Orgánica del Poder Judicial local que envió la Jefa de Gobierno, Clara Brugada. La bancada de Morena reconoció que al instrumento le faltan precisiones, pero consideró que, con lo avalado ayer, es suficiente para dar atribuciones a los 98 jueces, 34 magistrados y cinco integrantes del Tribunal de Disciplina que hoy rinden protesta. [Reforma, El Universal](#)

El Congreso de la Ciudad de México designó al legislador panista, Andrés Atayde, como nuevo presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) para el segundo año de ejercicio de la Tercera Legislatura. Atayde relevó a Jesús Sesma, legislador del Partido Verde de México (PVEM), fuerza aliada del oficialismo. Con 14 votos a favor, cero en contra, la Junta avaló el nombramiento. [Reforma](#)

Los cinco integrantes del nuevo Tribunal de Disciplina Judicial, así como 34 magistrados y 98 jueces tomarán protesta hoy en el Congreso local. Se trata de los primeros juzgadores locales electos en las urnas. Está previsto que al acto de Donceles, programado para las 13:00 horas, asistan alrededor de mil personas. [Excélsior, 24 Horas](#)

La Mesa Directiva del tercer periodo ordinario de sesiones del Congreso de la Ciudad de México se instalará hoy a las 08:00 horas. Dentro de Donceles se habla de un acuerdo entre todas las bancadas para que el diputado del PVEM, Jesús Sesma, presida tal ente. De hecho, en una sala ubicada a un costado de la Mesa Directiva del Congreso, la cual da acceso a la oficina donde trabajan los encargados de las versiones estenográficas, el equipo de Sesma colocó el fin de semana una bandera del PVEM, así como una vela con el logo de ese partido y en un librero pusieron fotos del diputado con su familia. [Excélsior](#)

El Congreso de la Ciudad de México, en periodo extraordinario, aprobó el dictamen a la Ley Orgánica del Poder Judicial local, apenas unas horas antes de que los 137 jueces y magistrados electos tomen protesta de su cargo este 1 de septiembre ante el poder legislativo. La propuesta presentada por la jefa de Gobierno, Clara Brugada, tuvo 51 votos a favor, 15 en contra (todos del Partido Acción Nacional) y cero abstenciones. [El Sol de México](#)

A partir de este nuevo ciclo escolar, las alumnas de primaria y secundaria en la Ciudad de México podrán justificar inasistencias escolares por síntomas o dolores menstruales, tras la aprobación de una reforma en el Congreso capitalino. La iniciativa impulsada por la diputada María del Rosario Morales de Morena, que fue aprobada el pasado 15 de agosto en sesión extraordinaria, busca reconocer la salud menstrual como un derecho y proteger a niñas y adolescentes de consecuencias académicas o sanciones disciplinarias al ausentarse por su ciclo menstrual. [El Sol de México](#)

Luego del amago de un mega bloqueo en los accesos a la Ciudad de México durante el regreso a clases de este lunes, diputados locales acordaron instalar una mesa de trabajo con transportistas el próximo 4 de septiembre para revisar a fondo sus demandas. En el Congreso capitalino, legisladores de Morena recibieron ayer a representantes de las Rutas 1, 4, 76 y 80; del Consejo de Transporte Metropolitano; Bloque de Organizaciones Sociales; Corredor Sauza; Corredor Trioxa, y de la asociación civil Fuerza Activa, entre otros, para escuchar sus peticiones. [24 Horas](#)

Tras su periodo presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), el diputado del Partido Verde (PVEM), Jesús Sesma, se perfila para presidir la Mesa Directiva del Congreso capitalino. De acuerdo con diputados, la próxima Mesa Directiva se conformará por el ecologista como presidente; mientras que las morenistas Yuriri Ayala y Ceci Vadillo sobresalen como vicepresidenta y secretaria, respectivamente. [24 Horas](#)

El Congreso de la Ciudad de México aprobó el dictamen con modificaciones a la iniciativa para reformar más de 400 Artículos de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la capital, propuesta por la jefa de Gobierno Clara Brugada, y presentada por las Comisiones Unidas de Administración y Procuración de Justicia y de Normatividad, Estudios y Prácticas Parlamentarias. El dictamen se aprobó con 51 votos a favor, 15 en contra y cero abstenciones, quienes votaron en contra fueron las y los integrantes del grupo parlamentario del PAN al considerar que se trata de una estrategia para someter a la justicia capitalina al control político. [La Crónica de Hoy](#)

La propuesta de reforma para ampliar las sanciones contra el delito de despojo de agua en la Ciudad de México avanzó en el Congreso capitalino con la aprobación en sentido positivo de la iniciativa presentada por el diputado Miguel Ángel Macedo Escartín. En sesión de la Comisión de Gestión Integral del Agua, se informó que la propuesta busca reformar los artículos 237 y 238 del Código Penal local, a fin de establecer y ampliar la definición e implicación del delito de despojo de agua y ampliar la pena en caso de que quienes lo cometan sean personas servidoras públicas. [Eje Central](#)

El Caballito publica: Un lunes muy movido tendrá el Congreso de la Ciudad de México, pues en la agenda de actividades no sólo se contempla el inicio del periodo ordinario de sesiones, sino también la toma de protesta de los nuevos integrantes del Poder Judicial local, y la visita del secretario de Gobierno, César Cravioto, quien entregará el Primer Informe de Gobierno de Clara Brugada. [El Universal](#)

Bajo Sospecha destaca: En la Ciudad de México se acaba de aprobar una reforma al Código Civil que cambia la manera en que se resuelven los conflictos por la custodia de las mascotas durante los divorcios. Hasta hace poco, los jueces no tenían facultades para decidir con quién debía quedarse un perro o un gato, ya que la ley los consideraba simples bienes muebles, como si fueran un objeto. Sin embargo, con esta iniciativa presentada en el Congreso Capitalino por la diputada de Movimiento Ciudadano, Luisa Ledesma; ahora los animales de compañía son reconocidos como seres sintientes, lo que permite que se tomen en cuenta sus necesidades y bienestar al momento de una separación. [La Razón de México](#)

Línea 13 refiere: Así como a nivel federal, en la capital del país se llevó a cabo el cambio de la Mesa Directiva del Congreso de la CDMX para el próximo periodo ordinario de sesiones, que corresponderá, pese a los jaloneos con el

gobierno central, al coordinador del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Jesús Sesma Suárez. Si bien es hoy cuando asume la representación del Poder Legislativo, comentan que desde hace un par de días comenzó a ejercer el cargo, ya que mandó a instalar una sala de descanso en el salón que existe tras las banderas que engalanan el recinto legislativo. Dicen los trabajadores del Congreso que, supuestamente, es para que, cuando haya momentos de receso en las extenuantes sesiones parlamentarias, pueda tomar unos minutos de descanso. [ContraRéplica](#)

Glorieta de Colón publica: Todavía ni siquiera es avalado por el Pleno del Congreso de la Ciudad de México como presidente de la Mesa Directiva, y el diputado Jesús Sesma, del PVEM, ya enseno el cobre: se agandalló la oficina de los estenógrafos para ocuparla él, algo que jamás había ocurrido desde 1988 que se creó la ARDF. Tuvimos imágenes del área, donde luce la oficina que ocupará Sesma, con asientos de piel hasta en la recepción, donde destacan una bandera del PVEM, que partidiza la Presidencia del órgano legislativo, que debe ser imparcial. Si eso ocurre cuando ni ha sido designado, nos alertan, temen que pronto vaya a dar el 'noroñazo'. [El Independiente](#)

CIUDAD DE MÉXICO

La tormenta de ayer causó el desplome de 22 árboles, 7 de los cuales cayeron en colonias de Coyoacán. Entre estos, uno que dañó una de las bardas perimetrales de la Parroquia de San Juan Bautista. La Alcaldía informó que aún no se tiene una estimación del daño y precisó que será personal del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) el que haga una revisión del inmueble patrimonial. Automovilistas que circulaban por las avenidas Universidad, Insurgentes Sur y Miguel Angel de Quevedo quedaron atrapados entre espejos de agua que superaban el nivel de las banquetas. [Reforma](#)

Los etíopes Tadu Abate Deme (2:11.17 horas) y Bekelech Gudeta Borecha (2:28.36) fueron los ganadores de la edición 42 del Maratón Internacional de la Ciudad de México. En una escena que se ha vuelto recurrente, los africanos dominaron el recorrido, que en esta ocasión estuvo marcado por la aparición de baches en la ruta y protestas por discriminación. Con la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, en el templete de premiación, el deportista también se quejó de discriminación, pues el premio que se otorga a los ganadores de su categoría no es ni 10 por ciento de lo que reciben los corredores élite. [La Jornada](#)

En tres años, la cantidad de vendedores ambulantes en el Centro Histórico pasó de nueve mil a 14 mil, de acuerdo con datos del gobierno de la ciudad. El 22 de junio de 2022, la Subsecretaría de Programas de Alcaldías y Ordenamiento de Vía Pública (SPAOPV) de la Secretaría de Gobierno reportó la presencia de nueve mil 174 vendedores ambulantes. Mientras que el 22 de agosto de 2025, la hoy Subsecretaría de Programas de Alcaldías Reordenamiento de la Vía Pública reportó vía transparencia 14 mil informales en la misma zona. [Excélsior](#)

Para la operación del Programa Apoyo al Empleo, el Gobierno federal junto con el Gobierno de la Ciudad de México destinaron 113 millones 719 mil 19 pesos. En el convenio publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF) se detalló que para este año, desde el gobierno federal se darán 19 millones 947 mil 80 pesos y el gobierno estatal destinó 93 millones 771 mil 939 pesos. [El Heraldo de México](#)

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, adelantó que ya tiene listo su primer informe de actividades, el cual entrega hoy; y aseguró que este refleja el trabajo de un gobierno honesto y que ha tenido avances. [El Heraldo de México](#)

Cerca de dos millones de estudiantes iniciarán, este lunes, un nuevo ciclo escolar en siete mil escuelas de las 16 alcaldías de la capital del país. Desde la escuela primaria Juan Crisóstomo Bonilla, en la alcaldía Venustiano Carranza, la jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, encabezó la presentación del operativo para proteger a los casi dos millones de estudiantes que este 1 de septiembre regresaron a las siete mil escuelas públicas y privadas que hay en la capital. [Eje Central](#)

NACIONAL

La presidenta Claudia Sheinbaum llega a la presentación de su primer Informe de Gobierno con al menos 26 compromisos cumplidos y 10 iniciados, de los 100 que planteó para su administración. Este lunes, la mandataria dará un corte de caja de los primeros 334 días de su gobierno, pues es hasta el 1 de octubre que cumple un año en el cargo, los compromisos cumplidos que podrá presumir son la seguridad social obligatoria para trabajadores de aplicaciones, la no reelección en puestos de votación popular con entrada en vigor hasta 2030, atención médica domiciliaria para los adultos mayores, el fortalecimiento de Mexicana de Aviación y la creación de alimentación para el Bienestar. [El Financiero](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum adelantó que la prioridad de su gobierno para el nuevo periodo de sesiones en el Congreso será concluir la agenda vinculada a la reforma al Poder Judicial, con la aprobación de cuatro leyes (Código Nacional de Procedimientos Penales; Ley de Delincuencia Organizada; una para el Contencioso Administrativo, y la Ley de Amparo). Además de la agenda judicial, Sheinbaum Pardo señaló que su gobierno impulsará modificaciones a la Ley de Aduanas y a la Ley de Salud, así como la discusión del Paquete Económico 2026, que será entregado el próximo 8 de septiembre. [El Economista](#)

El ciclo escolar 2025-2026 arranca hoy con "muchos desafíos", entre ellos, la falta de un diagnóstico del impacto de la Nueva Escuela Mexicana (NEM) a dos años de su puesta en marcha, lo que ha dificultado su consolidación, afirman maestros, directivos y especialistas. Con el regreso a las aulas este lunes de 23.4 millones de alumnos de preescolar, primaria y secundaria, y de 1.2 millones de maestros que laboran en 232 mil centros escolares, públicos y privados, comienza el tercer año lectivo bajo un nuevo marco curricular que, denuncian algunos docentes, "no ha dejado de ser una mera simulación en muchos planteles". [La Jornada](#)

México ha experimentado 25 años de estancamiento económico, manteniendo una economía de maquila de bajo valor agregado, salarios bajos e informalidad. Desde el año 2000, distintos gobiernos intentaron detonar el crecimiento con estrategias diversas, pero a pesar de estas estrategias y del notable aumento del endeudamiento público en los últimos tres sexenios, los resultados son claros y preocupantes. Crecer no es solo un resultado: es un proceso complejo que exige estrategia, visión de largo plazo y coherencia. [La Crónica de Hoy](#)

El PAN no podrá asumir la presidencia de la Cámara de Diputados, ya que Morena rechazó a cuatro perfiles propuestos por el partido. El morenista Sergio Gutiérrez Luna extenderá su periodo y presidirá la Mesa Directiva

hasta el 5 de septiembre. Para elegir al presidente de la Cámara se necesitan los dos tercios de los votos, por lo que se requiere el respaldo de Morena. [Eje Central](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: Hoy inicia septiembre y la pregunta obligada es: ¿ya pagó Gerardo Fernández Noroña el predial de su mansión en Tepoztlán? ¿Y los impuestos de las "donaciones" que recibe por internet? En lo que llegan las respuestas, hay que entrarle al tema central de hoy: el primer informe de gobierno de Claudia Sheinbaum. [Reforma](#)

Bajo Reserva destaca: Entre las pocas verdades que el senador Gerardo Fernández Noroña dice, está la de que hace algunos meses esta casa editorial lo invitó a colaborar como articulista. EL UNIVERSAL, a lo largo de su historia, ha tenido la arraigada costumbre de abrir sus páginas a todas las corrientes políticas e ideológicas. [El Universal](#)

Frentes Políticos señala: El pleito a manotazos entre Alejandro Alito Moreno y Gerardo Fernández Noroña ya dio la vuelta al mundo. Suiza, Alemania, India e Italia, entre otras naciones, lo reportaron como señal del deterioro político en México. La pelea fue leída como síntoma de polarización y en medios europeos se preguntan si el Senado mexicano es una cámara legislativa o un circo de tres pistas. [Excélsior](#)

Sacapuntas indica: La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo dará a conocer hoy a los mexicanos los avances de los primeros 11 meses de su administración. Todo está listo para que inicie también este lunes la nueva era del Poder Judicial. El presidente electo de la nueva Corte, Hugo Aguilar, iniciará muy temprano sus actividades, en las que se incluye una limpia de este recinto, hasta la toma de protesta en la noche, en donde la invitada especial es la presidenta Claudia Sheinbaum. [El Heraldo de México](#)

Trascendió publica: Este lunes será un día muy movido en términos de información, pues a las 9:00 la jefa de Gobierno, Clara Brugada, presentará su primer Informe y, dos horas más tarde, hará lo propio la presidenta Claudia Sheinbaum en Palacio Nacional. Luego, a las 17:00, se celebrará la apertura de sesiones del Legislativo, y a las 19:30 el Senado tomará protesta a los nuevos integrantes del Poder Judicial, quienes, a las 22:00, encabezarán en su sede la apertura de trabajos, en espera de la titular del Ejecutivo federal. [Milenio Diario](#)

AGENDA

Plática informativa virtual: "Participación Ciudadana, una herramienta para mejorar mi comunidad", Alcaldía Gustavo A. Madero. 11:00 hrs. Microsoft Teams

Plática informativa virtual: "Participación Ciudadana, una herramienta para mejorar mi comunidad", Alcaldía Miguel Hidalgo. 13:00 hrs. Microsoft Teams

Tercera Sesión Extraordinaria del Comité de Transparencia (CT). 15:00 hrs. Microsoft Teams